

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José viernes 10 de noviembre de 1905

NÚMERO 1185

JARDINERIA "LA FLOR"

DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



Precaución Necesaria.—No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Creosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba Pochote Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paralelos. Reglas cortadas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES NIKANOR VALVERDE & COMPANIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicera y colchonera

CAL DE CONCHA.

En mi Funeraria sita en la Plaza de Ganado, vendo cal por mayor á precios sin competencia. Se mandará á domicilio en esta ciudad, avisando anticipadamente.

ENRIQUE AZOFEIFA.



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á veces más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza y aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ó oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ó otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación exigen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ó orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Melo, distinguido jurisconsulto y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguilar Núm. 35-Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyen la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomadas. Por esto recomiendo á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella, alcanzarán una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA.—Enviarémos una muestra gratis, franco de porte desde el Buffalo á quien nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

AL PUBLICO

De hoy en adelante queda mi hijo don Juan José Freses competentemente autorizado para la libre y administración de mis bienes.

Cartago, noviembre 8 de 1905.

M. JOSEFA P. V. DE CORDERO.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente, sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará prestando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y refiado del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Una lección

ESTADOS UNIDOS

Entre los cables que insertó ayer esta hoja se encuentra el siguiente:

Nueva York, 8 de noviembre.—Presenta esta ciudad un espectáculo indescriptible. Tiene cuatro millones de habitantes en que hay seiscientos mil electores, inflamados por treinta discursos cada noche de tres candidatos para jefe de la Municipalidad.—Durante el mes ha habido otros cien discursos desde los carros, en los salones, desde los wagones y entreactos, excitados por ardientes editoriales de treinta periódicos diarios. Entre la atmósfera caldeada por el patriotismo, la amistad, la simpatía y el interés moral y pecuniario; entre todas esas llamas procede el pueblo ordenadamente con calma á cumplir con un deber cívico, durante el cual ni una arma se ve, ni una gota de sangre corre que no sea consecuencia de una hemorragia nasal, resultado de algún *trompis* electoral. Una ciudad de una periferia de veinte millones de metros cuadrados con dos mesas electorales, desde las seis de la mañana hasta las cinco de la tarde. Las calles y las plazas superllenísimas. Ni un solo desorden ni bochinche electoral. Cada mesa es vigilada por tres agentes de policía, bajo la orden de los jefes de las mesas y de los representantes de los candidatos. Unos empujones, algunos puñetazos y nada más. Desde las siete de la tarde, delante de los edificios de los principales diarios, especialmente del *Herald*, hay docenas de miles de personas aglomeradas: como cien mil delante de cada uno.—Al frente de cada edificio de periódicos, está tendida una inmensa tela blanca, sobre la cual, continuamente, entre proyecciones eléctricas, aparecen vistas de las ciudades, retratos patriotas de escenas cómicas, y cada minuto se proyecta el resultado parcial.—Esto sintetiza la verdadera libertad, con orden, de ciudadanos sin intervención de la autoridad". Eso dice el cable.

En la democracia americana, dañada quizá en el fondo por la intervención de los especuladores, se revela toda la libertad, todo el respeto del pueblo á sus autoridades, todo el respeto de las autoridades al pueblo y el respeto de unos y otros al derecho, al pacto social escrito que sirve de fundamento á aquella gran nacionalidad, sin igual en los anales de la historia. Las elecciones allí son un verdadero torneo de cultura. Los discursos inflamados de elocuencia se oyen por todas partes, las reuniones públicas se verifican por donde quiera, los grupos contrarios se encuentran, las pasiones crecen y no sale ninguna arma á relucir, puñetazos aislados si acaso, de los más exaltados y nada más.

Hemos presenciado en aquel país del derecho una aglomeración de cincuenta mil personas pasando por sobre el puente de Brooklyn, detenerse instantáneamente al divisar una insignificante varita, casi inadvertible, que se alza por un hombre uniformado de agente de policía.

Aquel hombre representaba la autoridad, garantía de todos, aquella varita era su insignia. Y hemos visto obedecer, sin discusión alguna, á toda aquella multitud la orden del agente de policía que indicaba que pasaran de veinticinco en fondo. Y volvimos la vista por todas partes y no se veían más agentes de policía, ni más representantes de autoridad. Aquel hombre solo era suficiente.

Las elecciones de la Municipalidad de Nueva York actuales nos recuerdan nuestras últimas elecciones para Presidente de Costa Rica, verificadas aquí en San José. ¡Qué libertad! qué prescindencia más absoluta de las autoridades, en la elección! La policía marchaba de un lado á otro tranquila, guardando el orden que todos teníamos y tenemos interés en que se guarde.

Esas aglomeraciones públicas de ciudadanos de los Estados Unidos nos recuerdan las ovaciones á los candidatos aquí en San José, en meses pasados, en algunas de las cuales no hubo más que dos ó tres agentes de policía por todo acompañamiento.

Sí, debemos estar orgullosos de nuestro paíscito, pobre si quieren, pero ordenado, culto, civilizado, apto para vivir el derecho de la República en su más alta expresión. Las elecciones últimas, verificadas, aquí en San José, no fueron más libres en ningún país del mundo ni en ningún tiempo de la historia. Lástima que no hubieran sido así en todo el país.

Esas aglomeraciones, esos discursos, esa prensa americana, ahora en la elección de una simple Municipalidad en Nueva York, nos recuerdan nuestras reuniones de plaza pública, nuestros oradores improvisados, nuestra prensa violenta, nuestra libertad toda en la pasada gestión electoral. Y todo sin sangre. Costa Rica se levantó y se levanta muy alto para decir que aquí, en la América latina, es posible la república sin revoluciones, sin cuartelazos, sin negros odios, sin militarismo.

Y los costarricenses nos sentimos orgullosos de ello. Nuestro orgullo llega hasta poder decir que nuestras autoridades son las mejores de Hispano-América, que saben su deber. El Presidente, don Ascensión Esquivel, se vió rodeado de todo el país apoyando su autoridad protectora del derecho durante toda la pasada gestión electoral y se ve hoy rodeado también de todo el país que lo rodea, porque hay orgullo aquí, el orgullo del costarricense, en querer que nues-

tro Presidente no se parezca á los otros latino-americanos, porque hay orgullo en abrirle y facilitarle el camino para su gestión de rigurosa ley hasta el día en que lo suceda el elegido por los pueblos.

Si en un país tan grande como los Estados Unidos, conciudadanos no más avanzados que los nuestros, se puede eso, ¿porqué en estos países pequeños no se ha de poder?

Ministro conculcador del derecho será destituido. Gobernador que falte á la ley será depuesto ignominiosamente. Revolucionario que se levantara contra la ley, uno ó muchos, desaparecerán ante la fuerza del Gobierno apoyado por todo el pueblo ansioso de ley y orgulloso de su buen nombre.

La Policía americana persigue el crimen, asegura el orden y la libertad, su gestión no es política. Por eso, relativamente, hay menos raterías en Nueva York que aquí en San José. La Policía allí está sabiamente organizada para la seguridad de todos.

SILUETAS

VII

Continuamos y continuaremos en esta sección publicando nombres de entusiastas miembros de la UNIÓN REPUBLICANA que mantienen en su alma el fuego vivo del patriotismo y que trabajan entusiastas por el éxito indudable de esta alta expresión de civismo costarricense.

- Francisco Pantoja
- Enrique Chaverri
- Juan Vega Lizano
- Esteban Maroto S.
- Pedro Barahona B.
- Pedro Alfaro A.
- Sabino Rodríguez
- Mariano Cajiao
- Benjamín Alfaro
- David Hidalgo
- Luis Felipe González
- Ernesto González
- Eduardo González
- Ricardo Nanne
- Manuel Casares M.
- Francisco Montenegro
- Jaimé Brenes C.
- Jacinto " "
- Eduardo de la Guardia
- Gordiano Fernández B.
- Ricardo " "
- Ricardo Rodó
- Gerardo Matamoros
- Alberto Pacheco
- Buenaventura Pastor
- Justo Machado
- Gregorio Mata A.
- Francisco R. Valerín
- Alejandro García A.
- Juan R. Valerín
- Nicolás Prado
- Gabriel Godínez
- Ramón " "
- Santiago " "
- Juan Solano F.
- Manuel Díaz L.
- Octavio Gamboa
- Manuel Elizondo
- Guillermo Saborío
- Ramón Prado
- Nicolás Gutiérrez
- Tobías Blanco
- Leopoldo Vargas
- Juan Abarca
- José Solís

- J. Patrocino Valverde
- Elías Sánchez Pérez
- Próspero Mena
- Jesús Cordero R.
- Juan Monje
- Guadalupe Lobo
- Máximo Rojas
- José Quesada J.
- José Manuel Núñez S.
- Jesús Jiménez V.
- Nicolás Montero R.
- Adolfo Jiménez
- Procopio Porras
- Remigio Rodríguez
- Otoniel Rojas
- Francisco Zúñiga
- Aquileo Blanco
- Demetrio Ballestero
- Felino Vargas
- Alajandro Sánchez
- Vicente Ortiz
- Agapito Gómez Brenes
- Cayetano Granados
- Félix Sancho
- Emilio García
- Valeriano Mata
- Ramón Gómez
- Francisco I. Briceño
- Rosa de J. Briceño
- Ramón Guadamuz
- Domingo Gutiérrez
- Guadalupe Arroyo
- Félix Brenes
- Cecilio Soto
- José Quirós Quirós
- Santana Muñoz
- Juan Gómez
- Pedro Mora U.
- Federico López
- Juan José Escobar S.
- Emilio Charpentier
- Higinio Guzmán
- Ismael Arias
- Pedro Vargas
- Pedro Vega
- Inocente Rojas
- Dolores Soto
- Maurilio Argüello
- Candelario Alfaro
- Abraham Conejo
- Juan Francisco Cortés
- Adolfo Camacho
- Adolfo Sánchez
- Ismael Conejo

Colaboración

RUMORES

El cletismo, desde el principio de la lucha electoral última, como si fuera el enemigo á quien más le temía, ó por un odio del cual no cabe explicación, dirigió con preferencia sus fuegos contra el Benemérito General don Bernardo Soto. La cosa realmente es inexplicable porque fué don Bernardo Soto quien dió la mano, quien levantó, puede decirse, á todos los figurones que en el cletismo se encuentran. Muchos de ellos habrían pasado desapercibidos, no tendrían la posición social que hoy ocupan sin el apoyo del señor Soto. Pero para desengaños el tiempo, para conocer los amigos también el tiempo y para pagar con una ingratitud un favor... muchas gentes.

No contento el cletismo con la ruin campaña que en aquella época llevara á cabo, ahora pro-

cede de otro modo. Por lo bajo echa á rodar especies falsas, ofensivas y denigrantes para el sotismo. Ahora es que el sotismo está fusionado con los cletos, ahora que algunos electores sotistas se han vendido al cletismo, ó que algunos electores sotistas se han ido á ofrecer al cletismo y mil especies más, agregando, por supuesto, que con los electores sotistas que le han llegado, el cletismo triunfa en las elecciones de segundo grado sin necesidad de más auxilio.

Una vez más venimos á contestar esos rumores, advirtiendo que están desnudos de toda verdad: que en el sotismo no hay un sólo elector que sea capaz de entrar en pactos con el cletismo; que los electores sotistas son hombres de pundonor y dignidad altos: que su partido se levantó como una fuerza más contra el cletismo, y por fin que entre nosotros los sotistas reina una disciplina rigurosa y por lo tanto seguimos la corriente de la *Unión Republicana* y con ella al lado de nuestro jefe iremos al triunfo, confirmando la voluntad de los pueblos claramente manifestada en las elecciones de agosto último.

UNOS SOTISTAS.

(Hay firmas á disposición de "El Noticiero.")

OFICIAL

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Declara impropcedente la solicitud de Enrique Muñoz Mesén, vecino de San Cristóbal de Desamparados, para que se declare nulo el detalle levantado por la Junta de Educación de dicho vecindario, para la construcción de edificios escolares, ó se le exima del pago de la cuota de ₡ 50-00 en que fué detallado por dicha Junta.

GOBERNACIÓN

Aprueba la disposición de la Municipalidad del cantón de Santo Domingo de Heredia, en que dispuso prescindir de la clasificación de pulperías que había hecho para los efectos del cobro de impuestos, y estableció una sola categoría gravada trimestralmente con ₡ 8-00.

—Establece una plaza de Posta que haga el servicio entre Limón, Zent, Chirripó y Río Banano, con el sueldo mensual de ₡ 80-00.

POLICÍA

Levanta la cuarentena á que están sujetos los barcos que arriben á Puntarenas y Limón, procedentes de Panamá, Colón y Bocas del Toro, por cuanto en estos últimos puertos ha desaparecido ya la epidemia de fiebre amarilla.

FOMENTO

La Municipalidad de Cañas solicita del Erario ₡ 1,500-00. Se le conceden para proveer de agua potable á dicha villa, así: ₡ 500-00 en esta fecha para materiales y el resto en cuotas de ₡ 200 00 semanales.

HACIENDA Y COMERCIO

Nombra á don José Manuel Zúñiga para chequeador de la Aduana de Puntarenas, cargo que desempeñará por el tiempo que dure la exportación del café, con el sueldo mensual de ₡ 130-00.

COMISIÓN PERMANENTE

Proyecto de Ley.—Artículo único. —Autorízase á la Corporación Muni-

cial del cantón central de la provincia de Alajuela, para que previos los trámites legales, venda la finca inscrita en el Registro de la Propiedad, Partido de esa provincia, tomo 303 folio 115, número 18,797, asiento 1º, debiendo dedicar el precio que obtenga a la adquisición de un nuevo terreno, destinado al servicio de la Policía

mujeres pasan una hora diaria frente a su confidente favorito.

Desde los sesenta años se juzga que la mujer no permanece ante el espejo más de diez minutos diarios. En resumen, una mujer llegada a cierta edad no ha empleado en mirarse durante su vida menos de siete mil horas, sea al alrededor de diez meses.

Corona fúnebre

De los talleres renombrados por su actividad y gusto artístico, propiedad de don Avelino Alsina, ha salido la corona fúnebre dedicada a la memoria del malogrado don Mauro Fernández, nuestro inolvidable Ministro de Instrucción Pública.

El trabajo material recomienda muy alto la casa del señor Alsina. Los grabados son de lo mejor, la impresión en nitidez rivaliza con lo mejor de Europa en su género y la cubierta es lujosa y de muy buen gusto.

El trabajo literario, en lo general, es escogido cuidadosamente y bastante bueno.

Destrucción de insectos

Un sabio constructor, miembro de la sociedad técnica de Odessa, M. Lokurejenski, ha inventado un aparato de uso para todos los países y climas, por medio del cual se pueden destruir las larvas de los insectos de tierra. Este aparato consiste en un dinamo que puede producir una corriente bastante intensa colocada sobre un carretoncito automóvil. Cepillos metálicos, fijos al aparato, se arrastran por la tierra, frotándola cuando el vehículo está en marcha y desarrollando la corriente, dichos cepillos están en comunicación con el dinamo; la corriente eléctrica se esparce sobre la superficie del suelo, destruyendo insectos, larvas y huevecillos.

Cañería

El cantón de Mora está de plácemes por haber terminada y puesto al servicio público la cañería en la villa de Pacaca. Nosotros con tal motivo felicitamos a ese progresista, laborioso y pacífico pueblo y deseamos sea muy feliz con su nueva y valiosa obra.

La moda camina

Se trata en Londres de hacer adoptar a las mujeres las sillas de hombre para montar a caballo. Se han inventado trajes y la moda del caballo, a horcadas amenaza dar en tierra con las mujeriegas.

Felicitación

EL DERECHO felicita hoy en su onomástico al recto caballero y esforzado republicano don Andrés Retana.

Conservación de frutos

La actividad moderna todo lo aprovecha. La luz roja para curar la viruela, el sarampión y otras enfermedades eruptivas es descubrimiento reciente. En la estación de climatología agrícola de Juvisy, se han colocado frutos en estado de madurez en recipientes de vidrio azul y se han conservado en perfecto buen estado durante un tiempo que en condiciones ordinarias se habrían descompuesto.

Hecha la experiencia con recipientes de color rojo, las frutas se descompusieron en menos tiempo que si hubieran estado al aire libre. Ahora se está empleando la luz azul para prolongar la vida de ciertas plantas.

Varios empleados públicos

que trabajan en el Palacio Nacional y en otras oficinas que diremos más tar-

de, se ven diariamente perder bastantes ratos del día en paseo: ora en el Mercado, ora en el Parque Central, ó en La Magnolia, ora donde ésta ó aquella mesalina.

Pregunta un curioso:

—¿Esos jóvenes, esa flor, esos intelectos, esas esperanzas para la patria ganan sueldo por divertirse en horas de labor?

¡No habrá un jefe en sus respectivas oficinas que tome nota de semejante ociosidad perjudicial, en primer lugar al Erario y en segundo a la única esperanza de nuestra patria?

El interrogado contestará en uno de los números siguientes.

Telegramas rezagados

Oficina central

- María Espinosa
- María Valverde de Chaves
- Marta Marín
- Perfecta Rodríguez
- Jesús Feguillo
- Lorenza v. de Alvarado
- María Calvo
- Guillermo Castro

San José, 9 de octubre de 1905.

Pensamientos

Vivimos en un tiempo de perturbaciones é inquietudes para los espíritus que no poseen la calma melancólica del sabio ó la razón severa del filósofo; y esto es, precisamente, lo que constituye su grandeza.

El carácter más notable del espíritu filosófico y científico moderno consiste en no parapetarse en una sola doctrina: el espíritu de hoy debe dejarlas amplio paso á todas, libre de dudas y temores: ha de estar presto á admitir la verdad nueva, y más presto todavía á comenzar de nuevo todo trabajo de antiguo realizado.

Sólo se encuentran en calma los que nunca buscaron la verdad, ó los que creen haberla encontrado para siempre; mas á los primeros les falta corazón y clarividencia á los segundos. — Guyau.

En la actualidad, la Barbería de mejores condiciones es la Pedro Muñoz.

Atención

Es necesario exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Comunicados

Permanente

Á DON ALBERTO FUENTES CH.

suplico pasarle mi Hotel de El Bosque cancelar un mes de comida, que sin arreglo ninguno se fué sin pagar.

Esto lo hago extensivo á otros que del mismo modo nos adeudan y que si no pasan á mi casa publicaré sus nombres.

JULIA Z. DE ULLOA

San José, noviembre 9 de 1905.

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

BUSQUE LA DE CALZADO DE ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños.

Solicite en la Zapatería de ROBERTO SANCHEZ

— las pieles más finas y consistentes —

Con poco dinero se consiguió un par de zapatos de inmejorable calidad

DIRECCION:— Avenida Central O; frente al Mercado y contiguo al Mr. Asch.

ASMA

BRONQUITIS

Tabonuco al Guayacol

TUBERCULOSIS DE TODO GENERO

BRONCORREAS

CATARROS

BOTICA DE LA VIOLETA

EL ASERRADERO DEL MOJON

situado 300 metros al Este de la Plaza del barrio de San Pedro del Mojón, entre la carretera nacional y el Ferrocarril del Atlántico, pocos pasos del tranvía Eléctrico, ha unificado en un solo local sus talleres, bodegas de depósito, patios, oficina y dependencias. Las órdenes pueden dirigirse al mismo aserradero ó al infrascrito, representante de la Empresa. Suministra maderas en bruto ó labradas ó como se quieran, procedentes de los centros madereros más acreditados del país.

ESPECIALIDAD:—Pisos y cielos de madera de Dota

Se compra laurel, sea en trozas ó en piezas aserradas, á los mejores precios del mercado, lo mismo que otras maderas escogidas de la región del Atlántico. Los envíos pueden hacerse por ferrocarril directamente al switch del aserradero.

San José, 28 de octubre de 1905.

MARCO TULLIO PEREZ

5ª AV. OESTE
“LA COMERCIAL”
 Gran Fábrica de Fideos uso Génova
 De la Compañía
BERTOLINI Y MONTEVERDE
 San José de Costa Rica, A. C.
 Será atendido con puntualidad todo pedido que se nos haga dentro y fuera de la capital.
 Este establecimiento es el que más barato vende tanto al por mayor como al menudeo.
 La clientela es la mejor recomendación.
 6ª calle, Norte.
 Octubre 1905.

Por 60 colones

Se alquila una casa esquinera, situada 100 varas a Norte de la esquina N. E. del Mercado, en la Avenida 6ª propia para oficina ó establecimiento de comercio.

Informarán:

en la casa contigua, ó en la N° 247 de la 8a. Avenida.

